



# BOLETÍN INFORMATIVO

Cámara Empresarial Venezolano-Coreana  
CAVENCOR



## EN ESTE NÚMERO

---

### NOTA EDITORIAL

---

### NOTICIAS DE VENEZUELA

---

### NOTICIAS DE COREA

---

### NOTICIAS DE LA CÁMARA

---

### EI DATO

---

## NOTA EDITORIAL

Desde su reactivación, el 20 de septiembre de 2022, CAVENCOR ha obtenido logros significativos. Mantiene una relación fluida con organizaciones empresariales no sólo en Venezuela sino también en Corea, así como con instituciones públicas venezolanas, en particular, con la Embajada de Venezuela en Seúl.

Ha fomentado una estrecha relación de cooperación con la Embajada de Corea en Venezuela y con la Oficina Comercial de Corea (KOTRA-Bogotá), con las cuales ha llevado a cabo dos eventos públicos: el Encuentro Empresarial/Rueda de Negocios, en noviembre del año pasado, y el Seminarios/Rueda de Negocios sobre el sector de los Cosméticos, en mayo de este año, los cuales fueron muy bien recibidos por los empresarios venezolanos.

Asimismo, activó su página web, sus redes sociales en Instagram y en LinkedIn y sus boletines son publicados regularmente.

Al arribar al segundo aniversario de su reactivación, felicitamos a todos los miembros de CAVENCOR y expresamos nuestras palabras de estímulo para seguir trabajando en su consolidación institucional.



## NOTICIAS DE VENEZUELA

- **Venezuela se posiciona de novena en el ranking de países de la Actividad Emprendedora Temprana.**- Venezuela ocupa el puesto número 9 en el *ranking* de países de la Actividad Emprendedora Temprana del Monitor Global de Emprendimiento (GEM, por sus siglas en inglés) 2023. Según la economista y coordinadora de “Emprende Tech”, Sandy Gómez, «... esto significa, entre otras cosas, que en promedio el venezolano tiene una propensión a emprender muy alta» y esto es «muy positivo», pero sostuvo que es necesario seguir trabajando en el fortalecimiento del ecosistema «para que los emprendimientos no se queden en la etapa temprana». [Ver.](#)
- **Sector farmacéutico ha crecido 44,6% en comparación con 2023.**- El presidente de la Cámara de la Industria Farmacéutica (Cifar), Tito López, informó que, en lo que va de año, promedian 175 millones de unidades colocadas en el mercado venezolano. Esto representa un incremento de 44,6% respecto al mismo período del año 2023. Expresó, además, que “el crecimiento viene dado por aquellos medicamentos en cantidades reducidas, es decir, en cantidades por 10, 12 tabletas. Si son en suspensión, cantidades de 45, 60 y hasta 85”. López estima, también, que al cierre de este año se produzcan 300 millones de unidades. [Ver.](#)
- **EEUU aumenta más de 1000% compra de café venezolano en 2024.**- Según las cifras publicadas por el Departamento de Agricultura de Estados Unidos, este país pasó de comprar 80.000 dólares en café venezolano en los primeros siete meses de 2023 a 944.000 dólares en el mismo periodo de 2024. En contraste, pese a que los montos son enormemente superiores, la compra de café colombiano se ha reducido 13 %. De acuerdo con el informe, al cierre de julio, la importación de productos agroalimentarios de Venezuela hacia Estados Unidos registró un aumento de 20 %, en comparación con los primeros siete meses del año 2023, al subir de 83 millones de dólares a 99,6 millones. Esto es un alza de 1084 %. [Ver.](#)
- **Empresas venezolanas e iraníes firmaron cartas de intención para instalar fábrica de fibra óptica en el país.**- En el marco de la II Feria Internacional de Telecomunicaciones de Venezuela (Fitelven), la empresa iraní de Desarrollo de Centros de Datos Modernos (MDC), la Compañía Anónima Nacional Teléfonos de Venezuela (Cantv) y la Corporación Socialista de las Telecomunicaciones y Servicios Postales C.A (Corpostel), con la inclusión de la gobernación del estado La Guaira, donde se levantará el proyecto, firmaron una Carta de Intención para la instalación de una fábrica de fibra óptica. Según el embajador de Irán en Venezuela, Hojjatollah Soltani, esta fábrica será inaugurada muy pronto. [Ver.](#)
- **Aprobada la apertura de la oferta pública para desarrollar tecnología 5G.**- El presidente Nicolás Maduro firmó la aprobación del proceso de Oferta Pública para el Otorgamiento de Porciones del Espectro Radioeléctrico a fin de Desarrollar y Despegar Nuevas Tecnologías de Comunicaciones, con lo cual quedó abierta la subasta para el desarrollo de la tecnología de quinta generación en telefonía celular, mejor conocida como 5G. Según el vicepresidente Sectorial de Obras Públicas y Servicios M/G Jorge Márquez Monsalve, y Director General de la Comisión Nacional de Telecomunicaciones (CONATEL), el consumo de Internet en el país se ubica en 11.1 TB, un crecimiento equivalente al 246%. [Ver.](#)
- **En Venezuela hay más de 300 proveedores de Internet habilitados por CONATEL.**- El presidente de la Cámara de Empresas de Servicios de Telecomunicaciones (CASETEL), Pedro Marín, dijo que en el país hay interés por invertir en el sector telecomunicaciones, puesto que «es un sector rentable»; y que todas las operadoras estaban esperando el anuncio de la subasta para la frecuencia 5G. Señaló, asimismo, que todas las operadoras nacionales ya tienen radio bases funcionando en 5G, pero en período de prueba. De igual manera, indicó que, según el último informe de CONATEL, el 70% de la conectividad en Venezuela es móvil, y que, hasta la fecha, más de 300 proveedores de Internet han sido habilitados por la Comisión Nacional de Telecomunicaciones de Venezuela (CONATEL). [Ver.](#)

## NOTICIAS DE COREA

- **KIA inaugura un centro cultural sobre vehículos eléctricos en Ecuador.-** *Kia Corp.*, el segundo mayor fabricante de automóviles de Corea del Sur, informó la inauguración de un centro cultural sobre vehículos eléctricos (VE), en Quito, Ecuador. Según la empresa, el "KIA E-Ground", con una superficie de 1.420 metros cuadrados, es un espacio para mostrar a los clientes de América Latina las innovaciones en tecnologías eléctricas de la empresa para una vida ecológica. Actualmente, KIA encabeza el mercado de coches de pasajeros en ese país sudamericano y, con la inauguración de este centro, busca proyectarse como líder de vehículos eléctricos en el mercado regional latinoamericano. [Ver.](#)
- **Venta de cosméticos coreanos logra aumento exponencial en México.-** Según informó la Oficina Regional de KOTRA (Agencia de Promoción de Comercio e Inversión de Corea), las exportaciones de cosméticos surcoreanos a México han mostrado un crecimiento importante desde 2020. De hecho, el monto de las exportaciones, en los primeros siete meses del presente año, registró un incremento del 51% respecto del mismo periodo del año anterior. El año pasado, las exportaciones aumentaron un 25% en comparación con 2022. En KOTRA consideran que México, con una población de 130 millones de personas, es uno de los países con mayor potencial de crecimiento en la industria de la belleza, pues se estima que un 96% de su población usa cosméticos. [Ver.](#)
- **Argentina espera expandir el comercio con Corea del Sur.-** Durante una reunión con empresas surcoreanas, organizada por la Embajada de Corea del Sur en Buenos Aires, el ministro de Economía de Argentina, Luis Andrés Caputo, expresó el deseo de su país de fortalecer la cooperación con Corea en las áreas de la inversión y el comercio. El ministro dijo que su gobierno espera expandir, aún más, la inversión y el comercio con Corea del Sur, agregando que se esforzarán para mejorar la solidez financiera del país. El encuentro contó con la participación de ocho compañías surcoreanas que operan en Argentina, incluidas *POSCO Holdings Inc.*, *Samsung Electronics Co.*, *LG Electronics Inc.*, *POSCO International Corp.* y *Cheil Worldwide Inc.* [Ver.](#)
- **Corea del Sur y Perú celebran reunión de alto nivel sobre cooperación en defensa.-** Según informó el Ministerio de Relaciones Exteriores de Corea, los viceministros de esta cartera de Corea y Perú Chung Byung Won y Peter Camino, respectivamente, realizaron la octava reunión de alto nivel, en Lima. Durante el encuentro, el viceministro Camino valoró los avances de la reciente cooperación en defensa entre ambos países, mientras que Chung enfatizó la importancia de la cooperación en defensa y mostró optimismo ante futuras colaboraciones. Asimismo, solicitó el apoyo del gobierno peruano para la constitución de un consorcio liderado por la empresa surcoreana Hyundai Ingeniería y Construcción para la construcción de un nuevo aeropuerto en Perú. [Ver.](#)
- **Las exportaciones de las TIC aumentan por 10° mes consecutivo.-** Datos del Ministerio de Ciencia y TIC, indican que, en agosto, las exportaciones de productos de las tecnologías de la información y la comunicación (TIC) de Corea del Sur aumentaron, por décimo mes consecutivo, lideradas por las ventas de semiconductores y teléfonos móviles. Las exportaciones de productos de las TIC ascendieron a 20.600 millones de dólares, lo que supone un incremento del 28,5 por ciento con respecto a los 16.030 millones de dólares de ese mismo mes, el año pasado. Por artículos, las exportaciones de chips se elevaron un 37,6 por ciento interanual, hasta los 11.900 millones de dólares, gracias a la fuerte demanda mundial de chips, provocada por el crecimiento del mercado de la inteligencia artificial (IA) y la recuperación del mercado de dispositivos electrónicos (TI). [Ver.](#)
- **Incheon, primer aeropuerto en recibir el máximo galardón de la ACI por tercer año consecutivo.-** El Aeropuerto Internacional de Incheon, que sirve a Seúl, se convirtió en el mes de septiembre, en el primer aeropuerto del mundo en recibir el máximo nivel de acreditación del Consejo Internacional de Aeropuertos (ACI), en materia de experiencia de pasajeros por tercer año consecutivo. El aeropuerto coreano, también, obtuvo los premios a la Calidad del Servicio Aeroportuario, al Mejor Aeropuerto y al Aeropuerto más Agradable. [Ver.](#)

## NOTICIAS DE LA CÁMARA

**Presidente de KOIMA recibe obsequio enviado por CAVENCOR.-** El Foro de Líderes de KOIMA, realizado en Seúl, organizado por la Asociación de Importadores de Corea y patrocinado por la Asociación de Comercio Internacional de Corea (KITA), fue el momento escogido por la Honorable Encargada de Negocios de Venezuela en Corea, Señora Isabel Di Carlo Quero, para hacer entrega de una botella de “Ron Santa Teresa 1796”, enviada como obsequio de CAVENCOR para el Presidente de KOIMA, Señor Kim, Byung-kwan. Esto con la intención de que el Señor Kim pudiera degustar el ron venezolano más premiado del mundo y, además, para que tuviera conocimiento del deseo de CAVENCOR de estrechar los vínculos de cooperación institucional con una organización comercial tan importante en Corea como es KOIMA. Expresamos nuestras más efusivas palabras de gratitud a la Honorable Señora Isabel Di Carlo por su apoyo a la Cámara.



Momento de la entrega del obsequio al Sr, Kim, Byung-kwan

## EL DATO

### Monumentos del Patrimonio de la Humanidad de Corea



Dolmen tipo mesa en Bugeun-ri, Ganghwa-gun, Incheon.

**Los Dólmenes de Corea.-** Estas construcciones megalíticas prehistóricas son comunes en la Península de Corea. Allí se encuentra casi la mitad de los dólmenes del mundo, cerca de 40 mil. Hay quienes consideran que representan costumbres funerarias de la Edad del Bronce, otros que servían para los sacrificios rituales ofrecidos a los dioses de la tierra.

En coreano el nombre para referirse a este tipo de construcciones rupestres es Dolmen-i, por lo cual consideramos que tal expresión coreana es el origen del nombre por el cual se le conoce en el mundo como Dolmen. En el año 2000, la UNESCO catalogó a los dólmenes de Corea, en Ganghwa, Hwasun y Gochang, como Patrimonio de la Humanidad.

\*\*\*